

Suscripción.

CENTRO-AMÉRICA:	
1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0 05

OTRO DIARIO

Remitidos.

Columna de corriente.....	\$ 5-00
1 " " periódico.....	7 50

Anuncios.

1 Centineto de columna.....	0-05
-----------------------------	------

Comunicados de interés.
Gratis, a juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA
C. de la Catedral, 9.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

SAN JOSÉ, MÁRTES 29 DE DICIEMBRE DE 1885.

FRANCISCO HUETE
ADMINISTRADOR

ALMANAQUE.

DICIEMBRE DE 1885.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

MÁRTES 29.—Santo Tomás Cantuariense, obpo. y mr.; santa Victoria virgen.

Se va el año.

Gran cosa es poder contar tantos años y seguir siendo joven, siempre joven.

Esta gran propiedad de Apolo, de la eterna juventud, la posee igualmente la tierra, á pesar de los milenarios y de Nostradamus, y de cuantos la echan de profetas anunciando el fin del mundo.

Esto de echarse á calcular si el globo terráqueo se enfriará dentro de un plazo más ó menos largo de millones de años, es cosa de pura imaginación y en que á la verdad poco pueden hacer los vaticinadores ni aun los hombres de la ciencia.

Es innegable que el centro de esta gran bola esférica se halla en estado incandescente y líquido y hay quien lo compare á un huevo, tomando la yema por la parte en ignición y la clara y cáscara por costra terráquea, sobre la cual hay sin embargo las cuatro quintas partes de superficie, cubierta por el agua, estancada que inmenso cuya profundidad alcanza en algunos lugares hasta 13 ó 14 mil metros.

Los siglos de este voluminoso personaje vienen á ser segundos en la vida de los seres vivos, y así lo de los seis mil años escasos de su existencia que el Padre Petavio y cuantos se han ajustado á las teorías mosaicas le dan, bien parece opinión aventurada y de menos fondo que un cuento de hadas.

La geología va demostrando que las diversas capas de la tierra han necesitado millones de años para solidificarse y sobrepone una á otras por erupción, por enfriamiento ó por otras inmensas revoluciones cuya histo-

ria cuentan esas páginas de granito que no mienten y que la ciencia y el genio del hombre van interpretando.

De otra parte las tradiciones chinas y egipcias pretenden que no somos tan nuevos como el pueblo hebreo quería.

Sea de ello lo que fuere, es lo cierto que un año, un pobre año que ni aun es bisesto, como éste que acabará dentro de tres días, no merece ni ser contado en los anales del mundo: es como un soplo del tiempo que casi no deja huellas, y que si por los terremotos de Andalucía ha abierto una buena arruga en la frente de Europa y por el cólera ha mandado al otro barrio á algunos miles de sujetos, más han tenido la culpa en sus desgracias los hombres y su ambición que la ley cronológica.

Europa entera ha andado comovida y revuelta y es probable que el año entrante de 1886 salde algunas cuentas que éste deja pendientes con la Historia.

Veremos.

Aquí, en donde se celebra esta despedida del año con fiestas cívicas en que la gran base de las distracciones es el alcohol, amaneceremos el día 1° de enero próximo trasnochados y poco ágiles para las faenas diarias de la vida.

En cambio veremos á través de ese prisma del licor y del placer un porvenir brillante y halagüeño, y váyase lo uno por lo otro.

Si 1885 fue año un tanto aciago para Costa-Rica, 1886 esperamos, que se porte mejor, afirmando en el poder á los hombres de progreso, desarrollando los grandes planes de instrucción pública que están en germen y sentando plaza en fin de persona grave.

Como desde hoy tenemos que despedirnos de nuestros lectores, pues los impresores no trabajarán durante las fiestas, les deseamos á todos cuantos nos leen mucha felicidad para 1886.

Salud, pues, y hasta el año que viene!

Don José y sus malos Pasos.

(Artículo escrito exclusivamente para Don José Pasos y que los Señores suscritores se servirán pasar por alto.)

Parecerá orgullo y hasta una blasfemia; pero he de asegurar que soy como Dios, no en el sentido expresado por Don José Zorrilla, cuando dijo con humildad. "Hechura de un Dios, como Dios concibo," sino unicamente en que yo, como se dice de Dios, "aunque tardo, nunca olvido."

He tardado en hablar de lo que Don José Pasos dijo por boca no de ganzo, sino de Fabio Carnevalini, en "El Porvenir" de Managua, que es el presente y porvenir de su editor, con motivo del artículo "La Revolución de Nicaragua" publicado en el número 9 del *Otro Diario*.

Aunque he tardado, no por esto he echado en olvido; ni cómo he de olvidar al inolvidable Dn. José, quien, por sus *pasos* contados, ha venido á servirme hoy de tema digno de las vísperas de fiesta en que nos hallamos.

Todos lo conocen aquí, pues no puede ser más popular quien, no ha mucho, con todo y ser Señor Secretario de un Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario, se presentó ante las niñas y demás concurrentes á la plaza del Parque, montado á horcajadillas en los caballitos, perros, cabros, y demás animales de madera del Kiosco, dando vueltas hasta marearse, en unión de los otros niñitos, al son de un organillo de cigüeña.

Para solemnizar más su vuelta á la tierna edad, lo he visto con estos ojos que se han de comer los gusanos, llevar al Kiosco al Señor Ministro Diplomático Don Pedro J. Chamorro, para que fuera testigo de sus infantiles distracciones; en esa tarde por poco no se muere de risa el público al contemplar á tan gallardo y apuesto Señor Secretario, caballero en un toro pintado de

negro, al cual se sujetaba, asiéndole con una mano de la cola, y con la otra de una de las astas, mientras, en las vueltas, iba arrastrando los pies por el suelo, en razón de que las cabalgaduras han sido calculadas, en su altura, para niños que no tienen las piernas tan largas como Don José.

Los que no lo hayan conocido jugando con los niños en una plaza pública, le habrán quizá visto en las tertulias, ocupado con alma, vida y corazón en buscar novia, no siquiera para él, sino para una persona que no podía casarse sino divorciándose de la tumba, á la que pertenece legítima é irremisiblemente.....

Si alguno no le conoce de vista, nada ha perdido, porque le puede conocer de fama y de nombre; y para esto basta y sobra ver en cualquier número de "La Gaceta Oficial" de Nicaragua esos célebres decretos y acuerdos que da con más énfasis y garbo que el Poder Ejecutivo: aquí está, por ejemplo, uno de los del molde:

"Dirección General de Correos y Telégrafos de la República.

El Director General de Correos y telégrafos de la República, en uso de sus facultades, acuerda.

Unico. Nombrar portero de la Administración de Correos de Diriamba á Don Jesús Hernández S.

Por tanto, comuníquese.

José Pasos,—Director General de Correos y telégrafos de la República de Nicaragua."

Pues bien, este niñito del Kiosco, este surcador de voluntades de las tertulias, este Señor Director General de Correos y telégrafos de la República que dicta pomposos acuerdos para nombrar portero á un pobre diablo, ha tenido la bondad de echarme encima á sus perros, para que me despedacen inhumanamente, desde las columnas del periódico "El Porvenir de Nicaragua,"

Porvenir que cada día se va poniendo más negro, hablo del periódico.

Como la gatita de Mari-Ramos que halagaba con la cola y arañaba con las manos, Don José, como gatita muy diplomática, empieza sus cargos afirmando que gozo merecidamente de fama de aventajado escritor de artículos políticos y literarios; y esto es cabalmente lo que más me duele; porque con semejante juicio quedo oleado, sacramentado, muerto, enterrado y respondido como berronador de papel.

Dice luego el Señor Director General de Correos y Telégrafos de la República que ofrecí mis servicios al Gobierno de Nicaragua, quien creyó que podía utilizar de mis conocimientos científicos como profesor en el Colegio de Granada. Esto de los conocimientos científicos me abruma todavía más que aquello de los artículos políticos y literarios, en cambio la otra parte del cargo me hace reír. Yo no me ofrecí al Señor Doctor Cárdenas, sino que él benévolamente me ofreció una Cátedra, en el Instituto de Granada, sin duda porque amigos míos le hablaron á este respecto. Antes de conocerle siquiera, ni haber salido del puerto para el interior se me telegrafió en ese sentido; así como antes de haberle hablado personalmente y dándole las gracias, fue publicado el nombramiento en la "Gaceta Oficial," finezas que recuerdo con gratitud y que aumentaron el aprecio que tenía por el Señor Cárdenas, como hombre particular y como cumplido caballero; mas dado caso que yo hubiera pedido trabajo digno y honrado, nada tenía esto de vituperable ni mucho menos es argumento para combatir mis ideas en cuanto á la revolución de Nicaragua, ideas que he sostenido en mi contestación á Don Anselmo H. Rivas.

Pero aquí viene el cargo mayúsculo.

Dice que en León alguien me manifestó que sería mal recibido en Granada; luego habla de moral social, y añade que yo dije "iré á un país más despreocupado;" que dicho y hecho me viene para Costa-Rica, y que por tanto quedé desagradado con el país.

No sabe Don José que todo me gusta en Nicaragua, menos el calor y el *Cacho*; que son verdaderamente insoportables.

En cuanto á la moral social, me alegro que Don José se haya metido á diablo predicador.

Es verdad que en León supe que en Granada hay una Junta de padres de familia que están destinados á inspeccionar si el profesor del Instituto oye misa los domingos y demás fiestas de guardar; si se confiesa por la cuaresma ó antes si espera haber peligro de muerte; si cumple con la iglesia comulgando por pascua florida de resurrección, y si al recibir la hostia saca una cuarta ó una tercia de lengua; si ayuna, si reza las estaciones, si visita al Santísimo Sacramento, etc. etc. Y si el profesor no hace todo esto y además no es *ca-chista*, y no dice que Pepe Pasos es buen mozo, puede hacer cuenta de que le tocó el premio gordo de la lotería.

Al saber esto, cierto es que dije: voy á un país que no tiene estas preocupaciones, y aquí estoy viviendo sin que me vengan á decir: observe la moral social del Padre Pasos, vaya al sermón del Padre Anselmo, no coma carne en viernes, rece la estación mayor con los brazos en cruz ni cosa parecida.

De moralista rígido y varón piadoso que probablemente morirá en olor de santidad, pasa Don José otra vez á niño, como cuando lucía su coramvobis jinetando el toro del Kiosco. Asegura sin el menor escrúpulo que yo pedí á la Legación Nicaragüense una fuerte subvención para el *Otro Diario*. Nunca he hablado con los Señores de la Legación sobre el *Otro Diario*, porque ni se había pensado en fundarlo cuando ellos andaban visitando, comiendo y bailando aquí; mucho menos he pedido subvención chica ni grande, fuerte ni débil para ningún periódico. Don Juan V. Quirós, redactor de "El Trabajo" ha desmentido este embuste y dice por la imprenta, citando testigos respetables, que á él le ofrecieron *espontáneamente* subvencionar "El Trabajo," si se convertía en Diario, con la suma de 300 \$ por año; en lo que debe haber una errata, debiendo ser la realidad que le ofrecieron los 300 duros por siglo, y eso una vez cumplidos los cien años.

Vamos, Don José el Director General de Correos y Telégrafos de la República me soltó los galgos, no tanto por el artículo sobre la revolución, sino por otras causas, que las he de decir.

1.º Porque, en mala hora escribí un artículo inofensivo intitulado R. S. V. P., que fueron las iniciales que Don Pepe puso

en la tarjeta de invitación al banquete que dió el Señor Chamorro al Señor Presidente, en correspondencia á todos los que le habían dado en esta capital.

2.º Porque nada dije de su tarjeta de despedida, en que sobre el nombre puso P. P. C., letras que aunque los franceses dicen tener cierto significado, muchos creen que el Sr. Pasos quiso decir *parto para casa*, á ser cierto lo cual, los que la recibieron debían haber dicho L. U., esto es, *lárguese Usted*.

3.º Porque dije con franqueza que la Legación no ha debido escribir á Nicaragua lo que escribió respecto de los costarricenses, á quienes, por corta providencia, los calificó de *sencilotes*, según dijeron los periódicos.

4.º Porque no aplaudí, como Don José General de Correos y Telégrafos, que en un banquete oficial hubiera dicho el Sr. Ministro en un brindis, que "los pueblos debían seguir siendo *autómatas*," cosa que aunque la sentía en su interior, no era para ser dicha en público y á la hora de los postres, pues eso de volver *autómatas* á los pueblos no se dice, sino que se hace. No es verdad?

Si Don José Pasos no vuelve sobre los idem que ha dado en "El Porvenir" y continúa en la tarea que ha comenzado, le he de dar gusto, y he de hablar de P. P. C., del automatismo de los pueblos, de la *sencillez* que supone en los costarricenses, y por vía de adehala de la moral social, de cómo y cuándo se quedaron unas tarjetas en poder de Dn. Vicente Lines, y sobre todo del Kiosco del Parque, donde Dn. José montado en el toro se presentó más interesante que Napoleón á caballo.

Este artículo va siendo más largo que las gestiones de una legación; termino, pues, dando las gracias más cumplidas al caballeroso y leal amigo Dn. Pedro Ortiz, por la valiente defensa que hizo en el "Diario Nicaragüense" respecto de los cargos personales que me hizo "El Porvenir", sin embargo de que entre él y yo hay diversidad de opiniones sobre la política de Nicaragua.

F. PROAÑO.

NOTICIAS POR CABLE.

TELEGRAMA DE GRANADA.

Recibido en San José, el 26 de Dbre. de 1885, á las 11 p. m.

ESTADOS UNIDOS.—Nueva Orleans, Dbre. 19.—El Directorio de la Exposición ha recibido un despacho,

anunciando el regreso del Agente enviado á la América del Sur con gran acopio de artículos de exhibición de Chile, Perú, Ecuador y Bolivia.

NEW-YORK, Dbre. 21.—Se preparan para reunirse esta noche algunas grandes asambleas nacionalistas á fin de regocijarse por el estado en que se hallan los asuntos irlandeses en el exterior, y reunir dinero para Parnell.

FRANCIA.—París, Dbre. 19.—El Gobierno ha mandado suspender las hostilidades en Madagascar, á fin de facilitar las negociaciones para el tratado de paz.—El Gobierno francés ha sometido el proyecto de tratado comercial entre Francia y China á Sihung Jefe del Gabinete chino.

RUSIA.—San Petersburgo, Dbre. 19.—Por despachos recibidos aquí, se sabe que ha ocurrido una terrible explosión de dinamita en las minas de Pleijuchin, Siberia.—Las relaciones no están de acuerdo en cuanto al número de muertos; unos dicen que fueron 400 muertos, mientras que otros elevan el número á 1000.

BERLÍN, Dbre. 21.—El Príncipe de Bismark ha enviado delegados á Baviera para obtener la aprobación del Gobierno al proyecto de monopolio del Brandy.

Según este proyecto, el Gobierno imperial comprará todo el Brandy que produce Alemania á un precio dado, y organizará un sistema para su venta por medio de los nuevos traficantes en licor, que pagarán fuertes derechos,—aumentando las entradas del impuesto de brandy de 12 y medio á 55 millones.

TURQUÍA.—Constantinopla, Dbre. 21.—El Gobierno turco redujo á prisión á Dgenil Bri en Adrianópolis por haber pronunciado un discurso en presencia de empleados turcos, que se juzga de carácter sedicioso, habiendo dicho que la actividad de la Turquía en sus operaciones contra Bulgaria era sumamente vergonzosa.

ESPAÑA.—Madrid, Dbre. 21.—Se dice que el Duque de Sevilla quiso que un regimiento desconociera á la Reina Cristiana y se declarara en favor de la Reina Isabel.

EGIPTO.—Cairo, Dbre. 19.—Reina aquí mucha inquietud por la tardanza en llegar de Muchtar Bajá. La partida de Egipto de Mr. Wolff comisionado británico, queda aplazada indefinidamente.—La convención anglo-turca relativa á los negocios de Egipto no tienen razón de ser, una vez que los rebeldes han comenzado de nuevo las hostilidades.

LONDRES, Dbre. 21.—Se dice que las dificultades de Corea toman un carácter serio, que las escuadras china, americana y japonesa en Mar Amarillo salieron de Shanghuay para Corea.

ESTADOS UNIDOS.—San Francisco, Dbre. 21.—Por noticias venidas en vapor "Océánica" que llegó el sábado de China, se sabe que el Buque de Guerra alemán "Nautilus" izó bandera alemana en los grupos de Yslas Martial, Gilber del Sur del Pacífico.

Las Islas serán como cincuenta y

se proclamó protectorado sobre todas ellas.

Se dice que los indígenas están bastante civilizados habiendo permanecido muchos años bajo la influencia de misioneros americanos.

WASHINGTON, Dbre. 21.—El senador West presentó una moción recomendando calurosamente la conducta del Sr. Bayard en el asunto Keiley, y que se deje la resolución al comité de Relaciones Exteriores.

PERÚ.—Lima, Dbre. 21.—Un telegrama oficial recibido el sábado en la tarde de San Bartolomé, anuncia que hay una lucha en Oacaca entre las fuerzas del coronel Velarde y las del Gobno.—“El Comercio” dice que la gravedad de la situación ha obligado al Gobno., al ex-Presidente Iglesias, á los ex-Ministros y á los Sros. Echenique, Urrutia y al Prefecto Muro á abandonar la ciudad como precaución por su seguridad personal, á consecuencia de la creciente impopularidad demostrada hacia ellos por el populacho.—La compañía de navegación á vapor del Pacífico ha comenzado la rebaja del 20 o/o en sus tarifas de fletes de y para Chile.

PARÍS, Dbre. 21.—Cuatro niños mordidos hace poco por perros rabiosos llegaron de New-Ark New-Jersey hoy, para ponerse bajo el tratamiento de Mr. Pasteur.

Un despacho de Tolón dice que la cañonera francesa Chamois que partía para Tonkín se fué á pique en la rada de Tolón.

DUBLÍN, Dbre. 22.—La Logia Orange de Irlanda celebró hoy una reunión aquí con el objeto de tomar en consideración medidas para oponerse al proyecto de Gobno. interior. Un número considerable de pares y varios miembros unionistas de la cámara de los comunes se hallaban presentes.

Se redactó un manifiesto dirigido á todos los orangistas de la Gran Bretaña que será fijado mañana por toda la Gran Bretaña é Irlanda.

Los correligionarios de Parnell han recibido informe de su jefe q' se opondrá á todo proyecto sobre Irlanda que no permita á los irlandeses el manejo de su Policía.

LONDRES, Dbre 21.—El teniente Greely celebrada ártica dió una conferencia aquí esta noche bajo los auspicios de la real sociedad Geográfica. El orador tuvo razón de estar más que satisfecho con la acogida que obtuvo del auditorio, pues no solamente fue muy grande la concurrencia sino que hizo demostraciones expresivas del entusiasmo respetuoso que había movido el orador

ESPAÑA, Madrid Dbre. 21.—El Sr. Capryles primer Gobernador de las Islas Carolinas fue juzgado en Consejo de Guerra, por haber insultado al almirante alemán con motivo de la ocupación de la Isla Yap por la escuadra alemana. La sentencia ha sido aplazada. En varias partes de la ciudad reina mucha agitación con motivo de haber circulado profusamente el rumor de que don Carlos consiguió negociar un empréstito de dos millones de pesos en Londres.

TURQUIA, Sofía, Dbre. 22.—Los miembros de la comisión internacional nombrada para demarcar la línea entre los ejércitos Servio y Búlgaro han hecho y firmado un protocolo en que se obliga á Servia á evacuar Pirol el domingo próximo y se prolonga el armisticio hasta el primero de marzo. El protocolo está firmado también por los delegados Servios y Búlgaros.

Estados Unidos, Boston Mass, Dbre. 22.—Los bonos mexicanos del 7 o/o se cotizan al 49 un segundo Schiepl al 9 1/4.

ITALIA, Venecia Dbre. 22.—Han ocurrido aquí 50 casos del cólera de los cuales 17 han tenido resultados fatales. Mucha gente huye.

PARÍS, Dbre. 22.—La “Republique Francaise” niega que sea cierta la noticia de que Mr. Perry esté para constituirse en jefe de aquel periódico.

LONDRES, Dbre. 22.—Se sabe de España que fue descubierta en Tarragona una conspiración para establecer la República. Los detalles del movimiento los reserva el gobierno.

MADRID, Dbre. 23.—Mr. Curry, Ministro Americano presentó sus credenciales hoy á la Reina Regente. El asunto de las relaciones comerciales entre los E.E. U.U. y España fué discutido largamente por el ministro Curry quien se manifiesta altamente satisfecho por la respuesta que la Reina dió á los tratados proyectados.

LONDRES, Dbre. 23.—El Conde Roserberry, miembro que fue del gabinete Gladstone escribe que está anuente á que se conceda un gobierno interior á Irlanda, con la condición de que se conserve la Unión.

Parnell ha enviado una carta á sus colegas relativa á programa de su partido. Dice que sería imprudente ahora para los nacionalistas formular sus derechos, y que por tanto sería mejor esperar el curso de los acontecimientos.

El partido Irlandés celebrará una asamblea en Enero para resolver la política que convenga adoptar en el próximo parlamento.

Herbert Gladstone, hijo del ex-Jefe de Gabinete, miembro del Parlamento, dice que teme que los Tories se laven las manos en el asunto de Parnell ahora que han sacado provecho de los Irlandeses en las elecciones.

La guerra de partido ha sido el único modo de conseguir que se hiciera justicia á Irlanda. La oficina en Londres “la Unión Irlandesa” ha lanzado un manifiesto exitando al pueblo para que se una en sus esfuerzos á fin de contrastar los trabajos de los parnelistas que se empeñan en conducir al país á la guerra civil.

El programa presentado por los unionistas estipula que Irlanda tenga una forma de gobierno local propia, fundado sobre bases amplias y equitativas, con representación en el Parlamento por secretario y subsecretario elegidos por miembros Irlandeses.

CABOS SUELTOS.

Costumbre obliga.

El presente número de nuestro Diario es el último de este año, pues con motivo de las fiestas no se consigue un cajista ni por un ojo de la cara: todos los periódicos se suspenden desde hoy inclusive la “Gaceta Oficial;” el *Otro Diario* tiene, pues, que seguir la costumbre y muy á pesar suyo, porque habría querido visitar á sus suscriptores en los días, en que hay más tela en que cortar.

Pronto reanudaremos nuestras tareas, mientras tanto deseamos á los lectores que se diviertan mucho en las fiestas.

Teatro.—La función de despedida de la Compañía de zarzuela española, y cuyo producto fue dedicado por mitades á la Escuela-modelo y al Hospicio de incurables, se verificó en la noche del domingo 27, con bastante concurrencia y suponemos que regular éxito. Lástima ha sido que no se realizara la rifa proyectada, pues ésto habría dado una buena utilidad en favor de las dos instituciones benéficas.

Las tres piezas escogidas, *Música clásica, C. de Ly. Torear por lo fino* estuvieron todo lo bien desempeñadas que podía esperarse en la víspera de la marcha de la compañía, que para una buena parte del personal fue el mismo domingo y para los demás ayer.

Oportunamente daremos cuenta de los resultados líquidos de este beneficio.

Después de la función, algunos representantes de la prensa invitaron á los Srs. Bachiller, Villareal y Bernard y al simpático poeta *El Cautivo* á tomar una ligera cena en que todos pasaron un buen rato, mezclado sin embargo de esa languidez y depresión que causa siempre la despedida de personas queridas.

De paso y puesto que aquí cabe bien nos toca hacer por parte de aquellos miembros principales de la empresa y en nombre de toda la compañía, una pública manifestación de su gratitud y afecto profundo hacia la sociedad costa-ricense en general y dirigir por su encargo un adios sentido á todos sus amigos.

Al desempeñar esta comisión consignamos con gusto que sentimos verdaderamente la separación de la compañía Bachiller y que les deseamos buena acogida en la República de Guatemala á donde se dirigen.

Sentimos profundamente tener que consignar, contra lo que esperábamos, que se nos informa que el presbítero Pérez, cura del barrio de San Juan, hace sorda y fuerte guerra al progreso de la enseñanza en aquel lugar, cosa que nos extraña tanto más cuanto que las palabras del Sr. Pérez en la comida que en la casa de escuela dió el Sr. Don Elías Jiménez, jefe del movimiento progresista de la cultura popular en San Juan, nos autorizaban á pensar todo lo contrario.

Deseamos que el rumor que nos ha llegado resulte equivocado, ó que aquel Sr. Cura entre por el buen camino.

Saludamos al Señor. Don Odilón Jiménez que ha llegado de Europa, después de completar sus estudios de ingeniería. Con la venida de este aprovechado joven, su patria ha hecho una notable adquisición.

Defuncion. Ayer fue conducido al cementerio protestante el cadáver de Mr. Carlos W. Keith. Como temíamos, y lo dijimos hace poco, este joven ha seguido á sus compañeros y amigos Hackett y Bunge que juntas duermen el sueño de la muerte.

TELEGRAMA DE PUNTARENAS.

Diciembre 28.

El vapor “Honduras” procedente de San Francisco y escalas fondeó en Puntaremas á la 1 1/2 p. m. de hoy. Pasajeros: Manuel Fernández y Sra. Juana S, de Pinto, Pedro G. Moreno, P. J. Saenz, P. Saenz Vargas, Julio Golcher, Pedro J. Cerna, Ignacio Valverde, Josefa Jiménez, L. W. Aguilar, M. Vare y J. B. Campuzano. Carga: 50 bultos mercaderías, 5 sacos y 5 paquetes de Correspondencia.

REMITIDO.

Alcance a “La Ola” numero 6 de 20 de Diciembre de 1885

Interrogatorio entre el Dr. R Melendres antes de tomar posesión de su destino y el Gral. “Palomo Morado.”

El Dr.—Antes de que entremos á la nueva era de funcionarios públicos de este Puerto conviene que nos definamos y que U. conteste categóricamente las siguientes preguntas:

1.º Antes del año de gracia de 1870 qué papel representaba U. en su país?

Palomo.—Ninguno.

Dr.—Bien, pero fue U. uno de los comprometidos en el plan revolucionario del famoso 27 de Abril de 1870?—Si Señor.

Dr.—Concurrió U. á la hora y lugar designados por el revolucionario, en cumplimiento de su palabra?—No Señor.

Dr.—No es verdad que sin embargo U. apareció después del triunfo?—Si señor.

Dr.—Verdad que los hombres que seguían al frente de los destinos, sobre todo el Gral. Guardia, sin méritos de su parte, le mantuvieron en la carrera de las armas, en la Plaza de Cartago?

—Si Señor.

Dr.—Verdad que U. en aquella Provincia, allá por el año de 1873, dió muerte al valiente Chepe Arias, disparándole su revolver por la espalda, á tiempo que su agredido huía?—Si Señor, y por ello fuí sometido á juicio, pero el jurado me absolvió debido á mi posición.

Dr.—No es verdad que el pueblo de Cartago durante su Comandancia, (que en seguida ejerció, le profesó un desprecio y odio profundo por su manera de conducirse, al grado de que dió lugar á que un puñado de jóvenes dieran el golpe de mano que se verificó el 30 de Julio de 1876, en donde corrió sangre?—Si Señor y debo advertir que mi vida la debo al joven de gran corazón Don R. Pío Gómez, que no quiso me mataran sin recibir antes los auxilios espirituales. Todavía no me pasa el susto.

Dr.—Verdad que ese acontecimiento dió lugar á que la Municipalidad se reuniera y á presencia de un gran concurso del pueblo levantó una acta y por la cual asumió la responsabilidad de los hechos consumados y la dirigió al Gobierno?—Si es cierto y ese documento aun no se ha publicado en Costa-Rica, pero si en el Exterior con grandes encomios.

Dr.—No es cierto que por esa hazaña el Gobierno le premió en seguida con un grado militar?—Si es cierto.

Dr.—Verdad que en Abril de 1878 el Gobierno oyendo las justas quejas del noble pueblo de Cartago, fue U. mandado con la música á otra parte, improvisándole Capitán del Irazú?—Es cierto.

Dr.—No es cierto que como tal Capitán, Almirante, etc, etc, sin que U. no entendiera ni jota de tal cosa U. se hacia el meco y se daba una vida de Príncipe y de gran señor, en nuestra ridícula armada?—Si Señor.

Dr.—Verdad que también de ahí fue despachado como bala de pistola?—Es cierto también y nunca perdono al Gral. Don P.

Quirós, que me dió esa zancadilla.

Dr.—No es cierto que como U. debía estar siempre de empleado militar, fue colocado en Heredia como Comandante de Plaza, y de allí también le botaron al poco tiempo, porque no se hacia querer?—Si Señor.

Dr.—No es verdad que el Gral. Guardia le dijo en cierta ocasión después de tenerle bailando en tantos destinos, que ya no sabía donde meterle?—Si me acuerdo.

Dr.—Dígame entre nos y querido. ¿No es verdad que U. fue por último mandado á Alajuela el 82 y allí durante la enfermedad del Gral. Guardia, ya en su agonía, estando U. en el cuartel, tuvo lugar un grave escándalo, provocado por Don Luis, el Tenorio de nuevo cuño, en que éste proclamaba á U. Comandante General?—Si es cierto y me doy por dichoso que saliera bien, después de la información levantada por el Gobierno.

Dr.—No es verdad que llegando al poder Supremo el malogrado Gral. Fernández, inmediatamente le dió su baja del servicio y le puso á raya?—Si es cierto.

Dr.—No es cierto que para compensar sus importantes servicios y perjuicios consiguientes á su retiro, U. pidió y le fueron concedidos unos cuantos miles de pesos? ¡Oh eso no lo ignora nadie!

Dr.—Dígame todavía, y tenga paciencia. Verdad que le quisieron mandar á Golfo Dulce como Comandante y al fin lo fueron á Talamanca?—Es muy cierto y el gusto que me queda es que á poco de mi regreso de tal confinamiento fuí llamado al servicio, porque ya había desaparecido mi enemigo.

El Dr.—Verdad que sus estrellas no las ha ganado en los campos de batalla?—Si Señor.

El Dr.—Pero verdad que si la actual administración toma nota de sus huellas, su permanencia en el servicio será cierta?—Oh Sr. Dr. no me acose Ud. con tanta pregunta que me tiene mareado y no es mi gusto contestarle la última ni ninguna otra. Yo sa bré mi cuenta, y mientras yo sea quien soy, Gobernador y Comandante de este puerto, tiemble y tiembren los que no me quieran.

El Dr.—No Gral., perdóneme, para que Dios le perdone. Ambos se retiraron, el uno para San José y el otro para su casa, apoyándose en su bastón,

LA SOMBRA DE CHEPE ARIAS.
Puntarenas, Dbre. 23 de 1885.

TABLADO

DE ECHEVERRIA & CASTRO.

De venta en nuestra oficina vi-
lletes para la corrida de TOROS.

Precios por un dia. 75 cts.

Abono por los 3 dias. . . \$2-00.

3. v.-2.

TOROS.

Se alquilan palcos con diez y seis asientos para los tres dias de las fiestas, y además localidades fijas. Para precios entenderse con

ENRIQUE ROIG.

FIESTAS.

Para pulpería ó vinatería se venden unos estantes con mostradores, urnas etc.

En la Botica de la Estrella informarán.

4 v.-4.

ARSENIO JARDIN,
COMPRA ORO DE ALHAJAS VIEJAS.

Calle de la Catedral, frente á la Imprenta de la Paz.

P.-9.

GRAN SURTIDO

FIGURAS PARA PORTALES
JUGUETES PARA NIÑOS
INSTRUMENTOS DE MUSICA
pianos, violines, arpas, cometas etc.
etc, etc,

Librería de J. Montero, Catedral,
10 y 12.

6. v-6

SOMBREROS

de pita acabados de recibir, de todos tamaños y calidades.

Harina de California
Cacao de Guayaquil
Hachas y Cuchillos Colins.
Un clasificador de "Penney"
Dos camiones y carretas de rayos

Sacos vacios para café
Vende por mayor y menor
B. Calsamiglia.

Diciembre 10 de 1885.

30 v. alt. -6.

J. Montealegre. Manuel Montealegre.

J. M. MONTEALEGRE & H
COMISIONISTAS

N.º 11. Calle de la Universidad
San José de Costa-Rica.

30 v. alt.—15.

Gran Loteria.
\$ 5-000

Se sorteará el 1.º de
Enero de 1886 en va-
rios premios.

Billetes vende

J. TEODORICO QUIROS.

OJO. En el anterior
sorteo el N.º 1943
fue premiado con

MIL PESOS

el que vendi en cuar-
tos de billetes.

San José, Diciembre 10 1885.

12 v-9.

AVISO,

Acaba de llegar á la "Boti-
ca del Mercado" de Rucavado
Ho. un gran surtido de medi-
cinas, drogas, preparaciones
químicas, instrumentos quirúr-
gicos etc, los cuales estoy co-
misionado para vender en
grandes y pequeñas facturas
que haré llegar á cualquier
parte de la República.

Mandaré catálogos al que
lo solicite, y me quiera favo-
recer con sus pedidos.

Cartago, nov. 25 de 1885

R. A. MEZA.

12 alt.—11.

IMPRESA DE LA PAZ.